



PALCO 211

Un trámite absurdo

Permisos innecesarios para cubanos ligamayoristas

Por **GIOVANNI MARTÍNEZ**

● **NO CESA** la política errada contra Cuba, único país que requirió de dos permisos para competir en el V Clásico Mundial de Béisbol, programado del 8 al 21 de marzo de 2023. A una licencia para asistir, la misma que han tenido que otorgarle en las ediciones precedentes, se sumó otra para convocar a los ligamayoristas. “Resulta arbitrario y discriminatorio que se necesite un permiso del Gobierno de Estados Unidos para que los organizadores de un evento deportivo puedan garantizar la participación de un país como Cuba, que no solo es fundador de estos certámenes, sino que además se ganó su inclusión al clasificar como el resto de los equipos que participarán. Es igualmente injusto que atletas cubanos, porque a los que vamos a convocar son cubanos, formados en nuestro país y que a pesar de todas las presiones quieren representar a su pueblo, también dependan de una autorización para cumplir su sueño de jugar con el país que los vio nacer”, comentó a **jit.cu** Juan Reinaldo Pérez Pardo, presidente de la Federación Cubana de Béisbol. Lo cierto es que se trata de un permiso ajeno al resto de los participantes, por lo que nunca debió existir. Al cierre de esta edición de **BOHEMIA** eran tres los nombres que habían sido anunciados con anterioridad por la máxima dirección del béisbol en la Isla: Andy Ibáñez, Tigres de Detroit; Yoan López, Mets de Nueva York y Yoan Moncada, Medias Blancas de Chicago.

● **UNA PRUEBA** de la importancia que le damos a la pelota en nuestro país fue lo expuesto por Osvaldo Vento Montiller en la Comisión de Salud y Deportes de la Asamblea Nacional del Poder Popular, efectuada en este diciembre de 2022. El presidente del Inder consideró crucial el perfeccionamiento de la asignatura de Educación Física, en particular con la impartición del béisbol como motivo de clase. Se trata, sin duda, de una clara voluntad de fortalecer en los niños el amor por nuestro pasatiempo nacional, declarado Patrimonio Cultural de la Nación. En cuanto a la implementación de la nueva estrategia para el desarrollo de este deporte, el directivo comentó la complejidad del contexto en que tiene lugar, marcado por la covid-19, la profundización del bloqueo del Gobierno estadounidense, la crisis económica global y la subversión política e ideológica.

● **EL EQUIPO CUBA** se quedó en medalla de plata tras repetir el único revés que traían de la fase inicial ante la escuadra de Puerto Rico, la cual no contó con sus principales estrellas en la IV Copa del Caribe Bahamas 2022 (del 4 al 11 de diciembre). El choque decisivo por el oro acabó con pizarra de 9-4. No cabe dudas de que hemos extraviado el sendero del triunfo, pues una vez más, como ha sido la tónica en aproximadamente los últimos seis años, nos quedamos a las puertas de un título. Basta recordar que el campeonato más reciente en el que Cuba triunfó data de agosto de 2016 (Mundial Sub-15). Es lamentable, sobre todo si tenemos en cuenta que este equipo que viajó a Bahamas se armó con varios de los mejores peloteros que disputaban la I Liga Élite y muchos de ellos se verán involucrados en próximos eventos de mayor calibre, los cuales tendrán lugar en 2023, como la Serie del Caribe y el Clásico Mundial, aún y cuando puedan venir figuras de ligas foráneas. A título personal, solo destacar que dos jugadores cubanos fueron seleccionados en el Todos Estrellas de la justa: Yoelkis Guibert, como bateador designado, y Yeudi Reyes, como pitcher cerrador. Esa tropa, ahora dirigida por Armando Johnson, reeditó el resultado del año anterior, cuando de manera inesperada los anfitriones de Curazao nos arrebataron aquel cetro en la misma lid regional.